

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 804

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	3'00
Extranjero, id.	4'50

Viernes 11 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
 ADMINISTRACION: Llibreria Voltes, Angel 1.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
 de 1 a 31 de Septiembre

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Tarde a las 6 con Nuestra Señora de la Cinta con sermón por el Rdo. Sr. Gascó.

Rosarios

En la iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

ACTUALIDAD POLÍTICA

Las benéficas lluvias y deliciosas ráfagas de aire fresco con que el cielo nos ha favorecido estos días, han producido el maravilloso efecto de despertar a la política española del aletargamiento y profundo sopor en que los fuertes calores estivales habíala sumido.

No es fácil precisar con matemática exactitud si han sido los liberales ó los conservadores los primeros en desperezarse tras la larga siesta veraniega: lo cierto es, que unos y otros andan a la hora presente desplegando una actividad prodigiosa y empeñándose en luchas y discordias que no dejan de ofrecer regocijado espectáculo a los que desde la barrera y en calidad de meros espectadores asistimos a estas farsas y cubiletes políticos.

Trataron primeramente los liberales de darse un programa al cual ajustar sus criterios y sus actos: cada uno de los prohombres del partido presentó su receta y redactó su símbolo para que sirviera de bandera a los soldados del fusionismo. Fracasó el proyecto, desistióse del pensamiento

del programa en vista de los irreductibles antagonismos y diferencias que en el seno del partido liberal aparecieron, y cada uno de los conspicuos y generalísimos retiróse a su casa, echando al vecino la culpa del fracaso y la derrota.

Ahora, ante la proximidad de la reapertura de las Cortes y la necesidad de marchar de acuerdo en las discusiones de los futuros presupuestos y de los diferentes proyectos de ley que han de someterse a la deliberación de los cuerpos colegisladores, los liberales quieren tener un jefe y un caudillo, y nuevamente resurgen y salen a la superficie los odios, los celos, las ambiciones y codicias de los que, con más ó menos méritos para ello, aspiran a la suprema dirección de las desorganizadas huestes que obedecían al Sr. Sagasta.

Tampoco en esto hay conformidad de pareceres, pues mientras los unos quieren que la designación de jefe se haga *ad referendum* por sufragio directo de todos y cada uno de los afiliados al partido, los otros, menos demócratas y menos afectos al sistema electoral, prefieren el efecto interviniendo solamente ex ministros.

¿Llegarán a entenderse y ponerse de acuerdo las dos fracciones? Difícil parece, y en medio de ese clamoreo que de todos los lados del partido se alza pidiendo jefe, es lástima que no exista por esas regiones del Olimpo político algún Júpiter guasón que envíe a los postulantes un jefe, como lo envió a las ranas de la fábula famosa cuando estas con sus graznidos destemplados turbaban la paz del padre de los dioses pidiendo que les diese rey.

Ahora bien, mientras estas cosas ocurren en el campo liberal, los de la unión conservadora andan que no les llega la camisa al cuerpo ante la sola idea de que el Sr. Romero Robledo pueda alzarse con el santo y la limosna si, como parece seguro, es el favorecido con la presidencia del Congreso, puesto al que sin duda aspira también el Sr. Maura.

Todo indica que entre los partidarios y adictos del letrado mallorquín y el diputado antequeraño, va a librarse formidable batalla para ver quien sale triunfante en la contienda. De uno y otro lado hácese aprestos bélicos, organizanse las huestes, dispónense las baterías, se cruzan miradas centelleantes y frases de amenaza; signos todos de próximo y encarnizado combate.

¿Qué sucederá si el Sr. Villaverde no se siente con valor bastante para retirar su protección al señor Romero, desairándole en sus pretensiones y faltando al compromiso con él contraído? ¿Qué iras y qué tempestades no se levantarán en el horizonte político si el Sr. Romero se llama a engaño? ¿Tendrá el batallador parlamentario la calma y la prudencia suficientes para no dejarse arrastrar por su natural vehemencia y exaltación a

actos que bien pudieran comprometer gravemente la marcha de la cosa pública dentro y fuera del Parlamento? Y volviendo ahora la oración por pasiva, ¿quién será capaz de prever y predecir las consecuencias que para el partido conservador puede traer la hipotética preferencia otorgada al Sr. Romero Robledo en perjuicio de las pretensiones del Sr. Maura ó de sus amigos?

No hay que olvidar que en las recientes manifestaciones del ex ministro de la Gobernación al periodista Sr. Morote latía una amenaza grave al gobierno del Sr. Villaverde, al decir que los partidarios del Sr. Silvela ayudarían al actual gobierno en la obra de sacar adelante los presupuestos Frase que a los ojos del menos lince tiene todos los caracteres de un pagaré a plazo fijo, cuyo vencimiento esptra el 31 de Diciembre, día en que deberán hallarse votados los presupuestos. Tránscurrida dicha fecha, el Sr. Maura y los suyos parece tienen la intención de declararse desligados de todo compromiso con el gobierno de Villaverde: y si así sucede, ¿qué será después?

del Sr. Nocedal

El redactor del "Heraldo de Madrid," señor Morote ha celebrado en San Sebastián una entrevista con el señor Nocedal.

En la imposibilidad de dar íntegras todas las declaraciones del elocuente diputado por Pamplona, hacemos sólo un ligero extracto de ellas.

Ocupándose de la situación de los partidos políticos ha dicho que los dos de turno están muertos.

Añadió que le sorprendió que saliera del Gobierno el Sr. Silvela y se encargara de la presidencia del Consejo el señor Villaverde.

Manifestó que la salida del señor Maura del ministerio de la Gobernación se debió, indudablemente, a la pérdida de las elecciones generales.

Cree el señor Nocedal que este Gobierno durará poco tiempo, añadiendo que, aunque los señores Maura y Silvela no tienen gran interés en gobernar, porque pierden sus intereses políticos, sin embargo de esto, cree que por amor propio procurarán desacreditar la gestión del señor Villaverde con objeto de entrar en Palacio como vencedores, después de haber salido como víctimas.

Ha censurado ocupándose de política general, el afán que hay en España de tender a la unidad, a la centralización, en lugar de respetar las sagradas libertades y modo de ser de cada región.

Si se hubiese obrado de otro modo, dejando a las regiones el poder expresarse en su lengua, conservar sus instituciones peculiarísimas, sus costum-

bres, hubiesen logrado éstas atraer a pueblos afines, como el Rosellón en Cataluña.

El afán centralizador ha arruinado a España, ha matado todas sus iniciativas, ha concluido con aquel poder que la hizo ser respetada de todos.

Trató también de la debatida cuestión financiera, manifestando que el problema de los cambios, no es tan fácil resolverlo como le parece al señor Villaverde.

No basta aumentar el valor de la plata, es menester que nuestros productos se exporten, porque el no hacerlo es la causa principal de la baja.

El día en que se consiguiese aumentar el valor de la plata, el problema permanecería sin resolver. Se marcharía la plata de España, lo mismo que se ha ido el oro.

Mucho ha influido en el problema de los cambios que los principales banqueros europeos, que hace unos 50 años discutían sobre la conveniencia del monometalismo ó bimetalismo, hoy sólo aceptan el monometalismo.

Habló luego de las alianzas, y dijo que los pueblos débiles, no deben aliarse sino en circunstancias determinadas con los pueblos fuertes.

vencen, los fuertes son los débiles.

En caso de derrota, los vencedores se ceban siempre en los pueblos débiles.

Cree que no debemos comprometernos en una alianza con Francia.

A la ligera, estas son las declaraciones del Sr. Nocedal.

Libertad de Imprenta

Este es otro de los errores que el maldito liberalismo ha entronizado en Europa y en nuestra Patria. ¡Ah! si la prensa se limitara a manifestar a los hombres todos los adelantos (que los tiempos traen consigo) por medio de sus tipos metálicos, y en todos los ramos del saber humano, tanto científicos como industriales, tanto políticos como administrativos, todos los inventos y progresos, pensamientos, estudios y opiniones, pero todo dentro de lo justo y honesto, dentro de los límites que marcan las leyes divinas y eclesiásticas, dentro de lo que prescriben la religión y la fe que profesamos, ¿quien se opondría a ella? Nadie.

Hoy la Iglesia es la primera en oponerse y la primera en condenarla; pero ¿por qué? Porque la prensa se excede y traspasa los límites de lo justo y honesto.

La prensa, al menos una gran parte de ella, se emplea hoy en insultar y calumniar no sólo a las corporaciones, institutos, comunidades y ór-

nes religiosas, sino también á los particulares; se emplea en excitar al crimen, en corromper las buenas costumbres, en soliviantar las masas populares, en trastornar el orden público con algaradas y motines contra toda clase de autoridades, y sobre todo, en manchar con su negra tinta todo lo bueno y santo.

En esto se emplea: en blasfemar de Dios, en negar su existencia y todos sus divinos atributos, en combatir la Religión, en atacar la fé y la moral, en insultar á la Iglesia y sus ministros; en negar, discutir ó ridiculizar sus dogmas, culto, sacramentos, en una palabra: en descatozar al pueblo cristiano y llevarlo á la apostasía.

Y ¿habrá un solo hombre sensato, prudente y honrado que quiera libertad de imprenta para esto? No; y eso que no lo puede tolerar ningún hombre cuerdo y sensato ¿ha de tolerar y permitir la Iglesia, pura, santa é inmaculada? No, imposible; porque eso no es libertad, sino puro libertinaje, licencia desenfrenada que acarrea daños inmensos á las almas, á la Religión, á la patria y á la sociedad.

Manténgase la prensa dentro de los límites que marcan las leyes divinas y humanas, y no tendrá por qué temer de la Iglesia la más pequeña amonestación; al contrario, la Iglesia la tributará los más fervientes aplausos y todo su empeño será apoyarla, como lo hizo con Gutemberg apenas nació; que hubiera sido de la imprenta si la Iglesia no la hubiera dado vida con la publicación de innumerables obras de Santos Padres, Doctores católicos, y sobre todo con las innumerables impresiones de la Santa Biblia? Tal vez hubiera desaparecido este nuevo invento, muriendo de pura debilidad y anemia.

Y luego dirán los perpetuos calumniadores que la Iglesia va en zaga de los adelantos modernos, que rechaza que lleva al desenfreno; y abraza los adelantos modernos que promueven el bienestar de esta vida y son medios para conseguir la otra perdurable y eterna.

Al contrario; la Iglesia ve con su gusto cómo el hombre ensancha el dominio de las ciencias y ella misma fomenta el estudio de la naturaleza; y si algo nuevo alcanza á descubrir el entendimiento del hombre, no solo no lo rechaza, sino que vivamente desea que los ingenios se fecunden y den frutos abundantes; únicamente se esfuerza en impedir que los adelantos modernos aparten al hombre de su Dios y de los bienes eternos, que son los únicos estables y duraderos.

El Congreso anual de los católicos alemanes

En ese Congreso anual revisan las fuerzas de que disponen contra sus enemigos políticos y religiosos, discuten acerca de sus múltiples intereses religiosos y sociales, reaniman su celo y tratan de la cuestión romana, de las misiones, de las obras de caridad, de ciencia, artes, escuelas, y principalmente de las obras sociales y de la prensa, á las cuales aquellos católicos deben muy singularmente la posición que ocupan en la vida pública y en el Parlamento.

Este año las reuniones, se han verificado en Colonia, asistiendo de 70 á 80.000 católicos, de los cuales 25.000 son obreros que han acudido de todas partes de Alemania.

Es un espectáculo hermoso, con cuya contemplación parece que tiene que contentarse la apatía de los católicos de España.

Pío X y el Emperador de Alemania

A estas fechas habrá recibido ya nuestro Santísimo Padre una magnífica cruz de brillantes regalada por Guillermo II en prenda de las relaciones amistosas que desea continuar con el Jeje Supremo de la Iglesia católica.

Además, pocos días después de la elección de Pío X, publicó la "Norddeutsche Allegmeine Zeitung," órgano semioficial de la Cancillería, las siguientes importantes declaraciones: "El último domingo pasado ha sido Pío X coronado Papa solemnemente. Hemos ya mencionado las relevantes cualidades personales del hombre que al salir del último Conclave ha venido á ser el nuevo Jeje del mundo católico.

No hacemos nosotros de esos cargos tan simpáticos de un carácter templado por una larga experiencia de la vida, objeto de cálculos políticos; pero de todo corazón esperamos que la personalidad del nuevo Pontífice es una garantía de que se renovarán los sentimientos de absoluta confianza que los católicos alemanes abrigan para con su Obispo Supremo. La elección de Pío X ha llenado de satisfacción á los católicos de Alemania, y nosotros nos unimos sinceramente á nuestros conciudadanos católicos para expresar á Su Santidad los votos cordiales que formamos para que su pontificado se deslice en la paz durante muchos años y con la bendición de Dios."

—Según asegura persona bien informada, dice "La Correspondencia," parece que han comenzado negociaciones oficiosas para un empréstito de 800 millones de francos, destinado al saneamiento de nuestra moneda. Se dice que un banquero francés, ó el representante de éste, ha conferenciado con los señores Villaverde y González Besada. —El director de la guardia civil, reconociendo la imposibilidad que tienen los guardias de sufragar las más perentorias necesidades de la vida material con el haber que actualmente disfrutan, ha propuesto que se aumente su sueldo en veinticinco céntimos. —El hecho de haber invitado el Rey al alcalde de Valladolid para que le acompañara en el mismo coche, es objeto de comentarios, por no haberse hecho hasta aquí en ninguna de las poblaciones visitadas por Su Majestad. Pero debe tenerse en cuenta que el monarca sin duda ha tenido esta deferencia por ser Valladolid la antigua corte de los Reyes de España. —Telegrafan de Valladolid, que ayer á la madrugada cuando se retiraba á su domicilio el subsecretario de la presidencia don Santiago Alba, tuvo la desgracia de tropezar en la acera de la calle de Colmenares, cayendo y produciéndose fuertes contusiones en la pierna izquierda. Don Santiago Alba se verá obligado por este motivo á guardar cama durante algunos días. —Por el negociado de indultos del Ministerio de Gracia y Justicia se ha despachado favorablemente el indulto de pena de muerte de Cecilia Aznar. Ahora tiene que pasar al Consejo de Regencia para que emita dictamen de indultos. —De Santander telegrafan dando cuenta de haber sido entregadas á los señores Menéndez Pelayo y Pereda las insignias de la orden de Alfonso XII, adquiridas por suscripción popular iniciada por el periódico "El Cantábrico," y en la que solamente se admitía como máximo la cuota de una peseta. En las listas de suscripción figuran unos 8.000 individuos. —Sábese que hasta la fecha, las ofertas hechas al ministro de Agricultura para secundarle en su proyecto de caminos vecinales, representan una suma de más de 200.000 pesetas. —Dicen de Londres que las potencias han acordado intervenir en la guerra de los Balcanes. Para ella solo se espera se libere la primera batalla para imponer la paz. —Noticias de Viena, dicen que se habla mucho de la posible abdicación del rey de Servia.

NOTICIAS BREVES

Los católicos de Marsella, han acordado reunir por suscripción el sueldo que corresponde al señor Obispo de aquella diócesis, suprimido por el Gobierno.

La suscripción referida cubrirá con exceso el importe de dicho sueldo.

—Telegrafan de Roma, que han llegado á aquella capital las hermanas del Padre Santo, y que han celebrado una conferencia con Su Santidad.

Esta ha sido en extremo conmovedora, llorando todos de júbilo.

—El millonario norteamericano Waldorff Astor ha enviado 20.000 libras esterlinas para la suscripción abierta con objeto de facilitar recursos destinados á los gastos que ocasionen los estudios para la curación del cáncer.

—El capitán Peary, de la marina de guerra de los Estados Unidos, partirá en el mes de Julio próximo para dirigirse por segunda vez hacia el Polo Norte.

—Telegrafan de Chafarinas diciendo, que los moros llegados á aquella plaza, participan, que los imperiales sufrieron ayer un descalabro enorme á seis horas de Uxda.

Las fuerzas rebeldes, inferiores en número á las imperiales, atacaron á éstas, causándoles muchas bajas. Huyeron á la desbandada los acemileros imperiales, abandonando las cargas.

Los jefes pudieron reunir con grandes esfuerzos un pequeño grupo de soldados, con los que se defendieron obstinadamente.

Regionales

Persona que puede afirmarlo con certeza nos dice que dentro de breve plazo será alumbrado Alcanar con luz eléctrica pues la compañía que hoy favorece á Vinaroz llevará también la corriente á Alcanar. Celebramos la mejora.

Los días 9 y 10 del actual ha tenido lugar en Vinaroz el juicio de la causa contra José R. Borrás Anglés, de Calig, que hirio de muerte á un guardia de campo. La audiencia en pleno de Castellón se ha trasladado á Vinaroz y tenido allí las vistas. El jurado á dictado veredicto de culpabilidad contra el Borrás y de absolución para los tres guardias que salieron á la defensa del herido que falleció de resultados de la cuchillada. El fiscal ha pedido y confirmado la sala, la pena de diecinueve años, un mes y días de prisión y pago de una cuarta parte de las costas.

Los actos han tenido lugar en la sala capitular de aquella Ciudad y según referencias han estado concurridísimos.

Personas llegadas de Corbera nos dicen, que los agricultores de aquella comarca se hallan en plena recolección de la almendra, cuya cosecha puede calificarse de regular. No dicen lo mismo de la de aceitunas que será bastante menguada á causa de la pertinaz sequía que se deja sentir en todo aquel término.

El soldado que fué del primer batallón del regimiento de infantería de Córdoba, número 10, Ramón Olesa Montagut, de Pinell, puede reclamar los alcances que le tiene ajustados la Comisión liquidadora de dicho batallón, solicitándolos al teniente coronel primer jefe de la misma, que reside en Granada.

En el pueblo de Ametlla, pagábase ayer el quintal de uva negra, á 23 reales, pudiendo asegurarse dadas las condiciones de aquella, la subida á mayor precio.

Confirmación
Nuestro amantísimo Pre-trar el Santo Sacramento de la Confirmación el domingo próximo, á la hora acostumbrada, en la capilla de su palacio.

CRÓNICA

Procedente de Roma pasó ayer por nuestra estación el Eminentísimo señor Doctor don Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros, Cardenal Arzobispo de Valencia.

Acompañábanle los M. I. Sres. doctor Bonifacio Marin, Secretario de Cámara, y D. Marcial Lopez, Familiar de S. E., canónigos ambos de la Basílica Valentina.

Desde Roma á la frontera ocupó un coche-salón puesto á su disposición por el Gobierno italiano, y desde Port-Bou á Valencia ha venido ocupando un coche-salón de la Compañía puesto á su servicio por el director Sr. Maristany, amigo íntimo del venerable Purpurado.

Si bien no se halla completamente restablecido de la enfermedad que, durante el Conclave, le puso á las puertas de la muerte, viene, no obstante, bastante mejorado.

Por el eterno descanso del alma de don Manuel Balaguer Besora, se celebrará mañana á las ocho en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, un solemne funeral, cantándose la misa del maestro Ferrer.

El duelo se dá por despedido. En la sesión celebrada ayer se tomaron los siguientes acuerdos: Se aprobaron varias cuentas.

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA TORTOSA CURSO DE 1903 A 1904

La matrícula para las Asignaturas de Bachillerato, estará abierta en este establecimiento desde el 20 al 30 del corriente, todos los días no festivos, de 10 á 12 de la mañana.

Para los alumnos que hayan de ingresar en la 2.ª enseñanza, habrá exámenes de entrada el día 29 del presente mes á las 10 de la mañana.

Para más detalles, dirigirse al Sr. Director Dr. D. Nicolás Barber ó al Secretario D. José Vergés Zaragoza.

Se acordó que el Arquitecto municipal inspeccione é informe sobre el estado del local que ocupa la escuela de Vinallop.

Desestimar una instancia en la que se pide autorización para la cesión de un nicho del cementerio de San Lázaro.

Se dió cuenta de un estado de la recaudación obtenida en los últimos días.

Que por el Arquitecto se estudie la construcción de edificios para escuelas.

Los desperfectos ocasionados en la plaza de toros el martes á consecuencia de la bronca fenomenal que se armó, calcúlase importarán unas 300 pesetas que serán de abono al Ayuntamiento por parte de la empresa.

Hoy, por ser el cumpleaños de la serenísima princesa de Asturias, las tropas de esta guarnición han vestido de gala y ha ondeado la bandera nacional en los edificios públicos.

Esta noche, la Banda "Lira Dertosense", dará una serenata en la calle de Mónica.

Mañana en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario se dirán misas rezadas en sufragio del alma de don Angel Alifonso, desde las 6 hasta las 10, esta última será cantada.

La Junta provincial de Instrucción pública ha acordado nombrar á don Antonio Gilabert y don Federico Morraja, maestros de esta ciudad, para que visiten el local donde el Ayuntamiento desea trasladar la escuela de niños que dirige el Sr. Montserrat é informen acerca las condiciones del local que el Ayuntamiento de Tivenys propone para escuela de niñas.

Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Subasta

Procedente de cierta Testamentaria, se subastará y rematará por voz del pregonero público en esta ciudad el día 17 del corriente mes y hora de las tres de la tarde, en el despacho del Notario don Antonio de Monasterio, que vive en la calle del Temple, núm 1, una finca que radica en el término de Tortosa, partida de Bitem; se

compone de tierra de regadío de noria y se halla destinada á cereales, hortalizas, huerto de naranjos, variedad de frutales, alameda y cañar; además, secano, algarroberal con olivos, viña y monte inculto; tiene un espacioso edificio con planta baja y dos pisos altos, lagar, bodega, horno y cobertizos para ganado; mide una superficie de 275 hanegadas 122 brazas; linda por Norte, Juan Carles y otros; por Este, Ramón Cugat y otros; por Sur, Marqués de Alós y otros; y por Oeste, río Ebro. Atraviesa toda la finca, la carretera de Tortosa á García y se ha tasado en **30.000 pesetas**.

El título de propiedad y el pliego de condiciones, se hallarán de manifiesto todos los días no feriados de ocho á una, en el despacho del expresado Notario.

TELEGRAMAS

El ministro de Hacienda

Ha manifestado el Sr. González Besada que solo le faltan los presupuestos parciales de los ministerios de Estado, Marina y Agricultura.

Ha insistido el ministro de Hacienda en que la cantidad en que se negoció con el Banco Hipotecario se dedicará exclusivamente al pago de los alcances á los repatriados de Ultramar.

La jefatura

El Gobierno niega que tenga ninguna clase de intervención ni intente favorecer á determinado candidato para la jefatura del partido liberal.

Peste en Marsella

Un telegrama oficial recibido en el ministerio de la Gobernación confirma las noticias particulares sobre la aparición de casos de peste en Marsella.

Añade que un incendio casual destruyó la fábrica de cartones en la que se registraron los primeros síntomas de la peste.

Extranjero

En Belgrado

Ha estallado en Belgrado un motín popular contra la redacción de un periódico local que apoyaba á los oficiales conspiradores de Nisch.

Los redactores rechazaron á los amotinados á tiro limpio, interviniendo

de los gendarmes, que lograron finalmente restablecer el orden.

Dícese que el Rey Pedro ha mandado un mensaje al Czar, rogándole que modifique su actitud con los dos oficiales serbios que se negó á recibir atribuyendo á este hecho la mayor importancia que ha tenido el complot de Nisch.

Se añade que si el Czar se niega al ruego que el Rey de Servia le dirige, está decidido á abdicar la corona.

Los dos oficiales enviados á Rusia van como ayudantes de los hijos del Rey Pedro, y uno de ellos fué de los que mataron á la Reina Draga.

Santos Dumont

Ha llegado á la capital del Estado de San Pablo, el atrevido aeronauta Santos Dumont, con el objeto de asistir á las fiestas que han de celebrarse allí en su honor el próximo sábado.

Después regresará á Rio de Janeiro, para asistir al banquete que le ofrece el Gobierno y el Comercio de la capital de la República.

No hay alianza

Un periódico de San Petersburgo oficialmente ha desmentido la noticia que había circulado acerca de una alianza entre Rusia y Bulgaria.

En oriente

Telegramas de Macedonia dan cuenta de varios combates recientemente librados en que han salido victoriosos los insurrectos, especialmente de uno que se trabó cerca de Menlik.

En el vilayato de Adriánópolis ha sido completamente destruido el pueblo de Penck, donde han sido incendiadas y saqueadas las casas matando á todos sus habitantes, como que ésta ha sido una de las más grandes barbaridades cometidas.

Las autoridades de Budapest han prohibido la exportación de dos millones de cartuchos que el Gobierno de Bulgaria había pedido á las fábricas del Estado húngaro.

Al Polo Sur

Hay noticias de que el vapor "Le Français", que conduce la expedición Charcot al Polo Sur ha llegado á la isla de Madera sin novedad.

Instituto de vacunación

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada *linfavena* y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija
y que os cueste poco dinero?
Comprad los relojes á la relojería
de JOSÉ ALUCHA
calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa
También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico. Vacuna antivariólica para la especie humana. Id. para el ganado lanar. Id. para el nal rojo. Id. para el carbunco. Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas. Estudio químico, cualitativo y cuantitativo. Análisis bacteriológico. Vinagres id. id. Aguas gaseosas. Harinas, pastas, pan. Quesos y mantecas. Leches. Vinos y demás bebidas alcohólicas. Carnes frescas y preparadas. Cacao y chocolates. Café y sucedáneos. Miel y azúcares. Aceites. Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre. Análisis micrográfico y patológico. Pas id. id. Deyecciones id. id. Espustos id. id. Tumores y tejidos patológicos. Tenias, triquinias, ascarides. Orina. Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico). Jugo gástrico. Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fe más que de la muestra presentada para su reconocimiento, ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuviera por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Fiso, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.



HERRO DIALIZADO

Superior a todos los ferruginosos

MATHEU SIN OLOR NI SABOR

HERRO DIALIZADO

Indispensable en la alimentación. Es la mejor medicina para combatir las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1/85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu. Chertá.

DISPONIBLE

También compra ORO y PLATA... Calle del Carbó, núm. 16. Tortosa